

J'ai bien passé à For le 28 juillet
mais le feu, et mauvais
pour écrire.

"LES AMIS DE LA FACHE"
"AMIGOS DE LA FACHE"

Secrétariat Général International:
M. Vincent PETTY, 162bis Grande Rue
NOGENT-sur-MARNE 94 - FRANCE

Le projet de visite pour le 14 juillet avec Dr. Aubry
est tombé à l'eau... hélas ! le 13 nous avions en
audition pour quelques-uns Roland Bellot avec
Michel et Made Porteraud. P.C. et sa femme
je Neumayer et moi pour faire le 25 ans de
la 1^{re} équipe. Nous allons et être à Bergerac
pour le 30 juillet, au camp des lices !

Beaux vacances !
P.C. nous avons tous au Marcadau 1972
affectionnément à tous
Vincent

Vous êtes cordialement invité à participer ou vous unir par la prière au

PELERINAGE ANNUEL A LA GRANDE FACHE à la mémoire des péris en
montagne qui aura lieu le

Samedi 5 Aout 1972

Nous célébrerons à la fois le 30ème anniversaire du Pélerinage et les noces d'argent
de notre association, "Les Amis de la Fache".

Venez nombreux et amenez des jeunes pour que "ça suive" !

- Vendredi 4 aout à 16h à la chapelle: Répétition de chant pour préparer les diverses manifestations.
- ce même jour au refuge à 18h Assemblée Générale et élection du nouveau Comité.
- à 20h 45 autour de l'âtre : Veillée traditionnelle internationale
- à l'issue de la veillée: Célébration de la Lumière et , à la chapelle, liturgie pénitentielle
- le 5 aout, départ du refuge entre 5h 30 et 7 h pour l'ascension-pélerinage.
à 9h 15 au Col de la Fache: Liturgie de la Parole
à 11h 30 à la Cime : Eucharistie suivie de l'appel des disparus.
- Dans la soirée, si possible vers 18h, une messe sera célébrée à la Chapelle pour les personnes n'ayant pu effectuer l'ascension.
- En vue de donner à ces fêtes le maximum d'éclat, veuillez, si vous en possédez une, apporter votre guitare...

AVIS IMPORTANTS

- Arrivez tôt au refuge le 4 aout afin de faciliter le service. Merci à l'avance !
- Il est prudent de retenir ses places au refuge à l'avance.
- Lisez à la dernière page le détail des modifications pour cette année. Vous y trouverez aussi un "pouvoir" en cas d'absence et un bulletin de vote par correspondance.

COTISATION: 10 fr ou 150 pesetas par personne minimum
Le reste pour les frais généraux, selon votre générosité!
CCP. Vincent PETTY. TOULOUSE 877.85

ASSEMBLEE GENERALE

Notre association tient son assemblée tous les cinq ans. Celle-ci aura lieu le 4 aout prochain au Refuge du Marcadau à 18 h . Vous y êtes donc convoqué. En cas d'absence vous pouvez déléguer vos "Pouvoirs" et voter par correspondance en plaçant votre feuille de vote dans une petite enveloppe scellée portant votre nom. Celle-ci sera envoyée à notre Secrétaire Général International soit au refuge , soit à son domicile jusqu'au 30 juillet.

Pour rester sur "La Route" qui mène à la "Cime" il faut:

- vivre en pèlerin, être en état "d'Exode"
- savoir "déménager", rester libre, disponible à "l'Appel"
- se laisser déranger par les autres....
- garder une joie claire et une invincible espérance
- ne jamais cesser de repartir
- n'être jamais las d'aimer

- INFORMATIONS -

Notre Président GASTON SANTE est décédé le 6 avril 1972 dans sa soixante dix huitième année. Ses obsèques ont eu lieu le 8 avril en l'Eglise Notre Dame de Pau. C'est pour notre association une perte irréparable et notre peine est immense. Nous nous tournons vers son épouse dévouée pour lui dire notre affectueuse sympathie dans son épreuve. De même nous adressons à ses enfants et à sa famille, où nous comptons tant d'amis, nos condoléances attristées.

Cependant, cette mort survenant la semaine même de Pâques, nous donne un signe du Ciel. Nous croyons que Le Seigneur ressuscité a pris avec Lui notre compagnon de Cordée terrestre. Nul doute que Notre-Dame vers qui il aimait tant monter sur la cime de la Fache soit venue l'accueillir. Nous nous souviendrons de lui cet été au cours du pèlerinage jubilaire.

Gaston SANTE faisait partie de ces Chevaliers de la Montagne, à laquelle ils ont consacré tous leurs loisirs. Président d'Honneur de la section de Pau du Club Alpin Français, après une longue et fertile présidence, il s'interessait de près à tout ce qui touchait au pyrénéisme et par voie de conséquence à l'amitié franco-espagnole.

Grand et fier chrétien, il aimait à faire célébrer une messe pèlerinage sur les sommets de Gourette où s'était attaché son cœur. Toujours dévoué, il était le premier à porter secours et toujours volontaire pour initier des jeunes à l'alpinisme.

Il fut en permanence "disponible" aux autres et son silence n'était que la marque de son effacement et d'une grande vie intérieure. Ses yeux très doux, reflétaient la sérénité de son âme et sa profonde charité.

Président des "Amis de la Fache" depuis près de vingt ans, il contribua par ses articles à faire connaître le pèlerinage et notre association qui a bénéficié d'avoir à sa tête ce chrétien exceptionnel et ce montagnard d'élite. Sa caution fut précieuse ! Puisque de nombreux pyrénéistes s'inspirer de son exemple de service humble et discret mais toujours efficace ainsi que de son amitié solide comme le roc de ces montagnes qu'il a tant aimées !

NOCES d'ARGENT. Notre association franco-espagnole a 25 ans cette année ! Au cours de la messe du sommet ce 4 septembre 1947, trois espagnols surgirent à l'improviste. Parmi eux D. Andrès IZUZQUIZA-LATRE et D. Jose-Maria BOROBIO. Heureux de pouvoir assister à cette cérémonie, ils proposèrent des retrouvailles régulières et promirent d'alerter leurs compatriotes. Ainsi furent créés "Les Amis de la Fache" dont Señor IZUZQUIZA et

M. Alfred PIVERT devenaient les deux premiers présidents. Un quart de siècle a passé !! Les montagnes n'ont pas changé.... seul notre nombre grandit d'année en année. Quels furent nos premiers buts ? Regrouper les pèlerins, maintenir et organiser le pèlerinage annuel à la mémoire des "péris en montagne", prendre en charge les nécessités matérielles du culte à la chapelle du Marcadau qui passa de sa première forme en bois (panneaux montés à dos d'homme depuis le Pont d'Espagne par les jeunes du Foyer Francis Lagardère !) à cette élégante bâtie de granit que nous connaissons aujourd'hui. Ces buts suffisent amplement, mais si le "fond" est identique, qu'est devenue la "forme" ? Après les grands-messes avec diacre et sous-diacre, toutes chantées en latin, le Concile a modifié nos habitudes et le latin ne sert plus qu'à chanter ensemble français et espagnols unis dans la même foi. Peu à peu la guitare et les chants rythmés ont rajeuni notre répertoire et voici que cette année nous tentons un renouveau de notre soirée et de notre pèlerinage lui-même. Enfin ce "Pardon" des montagnards va prendre tout son sens. Ce sera la vraie fête des cimes. Après avoir affirmé notre foi et reconnu notre péché -en recevant le pardon- nous nous acheminerons vers l'étude recueillie de La Parole avant de participer ensemble au banquet eucharistique à la cime. L'ascension de l'arête devient offertoire. Notre démarche devient un tout, ce sera une récollection, un temps fort. Puisse cette année être le gage d'un avenir rajeuni et plein de promesses pour notre association !

Vincent PETTY

En cette 30^e année du Pèlerinage, la Société "FILMENS" va éditer une série de diapositives retracant le pèlerinage de la Fache, accompagnées d'un commentaire. Nous tiendrons nos amis au courant des possibilités de commande dès parution.

Deux Cinquantenaires .

Naissance de Francis Lagardère . Le dimanche 5 mars dernier, il y a eu 50 ans qu'est né Francis Lagardère, qui porta à la cime de la Fache la 1ère statue de la Vierge. Né dans le Gers à Beaumarchès, il eut une mort glorieuse le 23 décembre 1943 à Lyon, fusillé par l'occupant pour actes de Résistance. Le lumineux sillage laissé par ce garçon de vingt ans reste un précieux exemple pour la jeunesse d'aujourd'hui. Le Foyer qui porte son nom a célébré cet anniversaire en présence de sa famille en faisant célébrer une messe suivie d'une rétrospective de sa vie en diapositives et d'une exposition sur la Résistance.

Camp Bernard Rollot. Créé par le cher et regretté Père Dieuzayde, sj, il y a 50 ans, ce camp de jeunesse qui connut lui aussi ses heures douloureuses et glorieuses sous l'occupation, avec de nombreux martyrs, se dresse chaque été sur le plateau du Lienz à Barèges et groupe ses tentes autour d'une délicieuse chapelle en bois. Animé par les pères jésuites, ce camp a toujours été un haut lieu du pyrénéisme mais aussi de l'esprit et de l'amitié. Fidèles à nos pèlerinages depuis de nombreuses années ses délégations ont toujours contribué largement aux chants tant à nos veillées que pour la messe du sommet. Le camp fêtera son cinquantenaire par un vaste rassemblement qui se tiendra le dimanche 30 Juillet . Nous présentons au "Camp" nos voeux les plus chaleureux pour une efficacité et un rayonnement accrus et une nouvelle tranche de vie toujours plus remplie de joie au service des jeunes.

Il y a 30 ans.... Une cime pas comme les autres.

Quarante jeunes de "Jeunesse et Montagne", vingt "civils" gravissent la Fache. Les jeunes sont lourdement chargés de sable, ciment et eau.... A la cime, ils construisent sous les instructions de notre fidèle ami François Boyrie une large terrasse au centre de laquelle ils élèvent un cairn monumental. Dans la niche de celui-ci on scelle la statue de N.D. de Lourdes sculptée dans un bloc de marbre de Carrare et pesant 25 kilogs (elle avait couté 80.000 fr!) C'est Francis Lagardère qui, parce qu'il était lourdais, avait tenu à la porter jusque là. L'abbé Pragnère célébra la messe, félicita les jeunes pour leur travail et tandis que s'élevait une vibrante "Marseillaise" nos pensées s'en allaient vers les prisonniers et vers la France meurtrie et occupée en partie. Depuis lors, la Fache n'a jamais plus été une cime comme les autres. Notre Dame avait pris possession de ce sommet. De là haut elle veille sur nous. Après deux destructions le monument chaque fois reconstruit a vu accourir les foules . Que de grâces obtenues! Merci, Seigneur, pour ces 30 années de la Fache!

Jubilé de la Pointe Lagardère

Le 4 septembre 1947 (il y a 25 ans) une stèle de pierres sèches grossièrement cimentées portant une plaque en duralumin et une photo du jeune héros était inaugurée pour marquer le nom de cette pointe qui fait suite à la cime principale de la Fache sur l'arête descendant vers le Falisse. Une émouvante cérémonie se déroula à l'issue du pèlerinage. M. Pivert, notre président à cette époque, dévoila la plaque, remplacée à présent par le beau médaillon de bronze à l'effigie de Francis, offert par le Foyer qui porte son nom.

Le Pèlerinage 1971

Depuis longtemps il n'avait fait aussi beau! La montée se déroula sans histoire parmi les chants et les prières. A la cime la messe fut célébrée par cinq prêtres dont le Père Billon, curé de Siradan et le Père Leborgne de Betharam. Chants simples et participation très recueillie de tous. Notons la présence de nos amis du Secours en montagne C.R.S. et Gendarmes ainsi que leurs homologues secouristes de la Guardia Civil venus de Jaca. Cent cinquante pèlerins dénombrés au sommet où les jeunes étaient majorité. (Bravo !) Nos amis d'Espagne étaient particulièrement nombreux.

La Veillée . Commencée tôt, elle fut très animée et joyeuse, mêlant les chants français à ceux du terroir et aux airs espagnols. Puis un long serpent de lumière se déroula jusqu'à la chapelle au son de l'"Ave Maria" . Une fois encore il fallut se serrer dans la chapelle pour la prière du soir, ce "bonsoir" des montagnards au Seigneur et à sa Mère.

La Presse et Nous. Un très grand nombre de journaux et de postes de radio ont annoncé le pèlerinage ou en ont publié un compte-rendu. Citons parmi eux: "Le Figaro", "La Croix", "Sud Ouest", "Eclair-Pyrénées", "La Dépêche", "El Noticiero", "Amanacer", "Heraldo de Aragon", Radio Zaragoza, Radio Toulouse-Pyrénées. Deux revues amies: "Pyrénées" et "La Revue Pyrénéenne". "La Nouvelle République" de Tarbes a publié un long article avec photos de notre ami Jacques Longué.

Notre douleur est grande.

Renversée par un jeune motocycliste alors qu'elle se rendait à une réunion de "la vie montante", Madame Yvette Broquère, épouse du Docteur notre vice-président, est décédée des suites de ses blessures le 25 novembre 1971. Sa vie entièrement consacrée aux œuvres sociales laisse un lumineux témoignage de Foi et de Charité. La fidélité du Docteur et de Madame Broquère au pèlerinage pendant de longues années, la qualité de leur amitié, l'accueil toujours réservé aux amis de passage à leur villa ont créé des liens que la mort ne peut briser. Nous nous souviendrons d'elle le 5 aout prochain là haut! Nous assurons le cher Docteur et sa fille Michèle de notre affectueuse sympathie.

Il y a 25 ans

L'Equipe de jeunes d'où devait naître le 11 mai 1948 le Foyer François Lagardère, partait les 12, 13 et 14 juillet 1947 sur la Route de Chartres, en suivant les pas de Péguy. Puis ce fut le camp de Rambouillet. Au moment où était fondée notre association ces jeunes parisiens venaient au Marcadau pour la première fois après un court séjour au Lienz. Ils devaient emprunter au Camp Bernard Rollot son chant "La Chère Maison" et par la suite participer activement à l'édification de la première chapelle en bois dont ils portèrent les panneaux depuis le Pont d'Espagne à dos d'hommes et par le rude chemin des "escales" de la Pourtère... pour le panache!

Belles photos

Notre fidèle ami, M. Lestrade de Vic-Bigorre a pris du pèlerinage 1971 de très belles photos en couleurs. Rappelons qu'il se propose de publier parmi ses nombreuses collections une série consacrée au Marcadau.

Le Cardinal et "le Sanglier"

Non ce n'est pas un conte, mais une merveilleuse histoire vraie que nous avons vécue en septembre dernier, passant de l'angoisse à la joie, tandis que la Radio et la Télévision nous contaient la mésaventure puis le sauvetage de notre fidèle "ami" le Cardinal Martin. Si le "Sanglier du Picharot" (alias abbé Abbadie) n'était intervenu, le secours serait arrivé trop tard. L'abbé spéléologue et savantemérite connaît les lieux comme sa poche. C'est son excellent livre sur le dit sanglier de ces lieux qui lui a valu cet amical sobriquet. Ces fioritti de la montagne de St Pé se terminèrent à la mode moderne puisque le cardinal fut "enlevé au ciel" au bout d'un filin d'hélicoptère. Mais gageons que le sanglier n'avait pas vu "rouge"!

Liturgies de la Parole

Pendant la semaine qui suivit le pèlerinage, en l'absence de prêtre au Marcadau, les fidèles se réunirent chaque soir pour lire la "Parole" et faire ensemble une prière. "Là où deux ou trois sont réunis en Mon Nom, Je suis au milieu d'eux..."

Méditation du Soir (par le Père Lacouture, curé de Sanguinet, Landes)

Quand on ouvre la Bible, on s'aperçoit que très souvent la Seigneur a parlé aux hommes sur la Montagne. C'est là que Jésus aimait à se retirer seul le soir pour s'entretenir avec son Père. C'est là aussi qu'Il rassemblait ses Apôtres pour leur parler au cœur à cœur. Ne sommes-nous pas aussi rassemblés par Lui ? Si nous savons profiter de ce calme, nous pourrons L'entendre nous parler au fond de notre cœur. C'est dans le silence qu'Il révèle ses biens incomparables. Il a tant de bienfaits à accorder à ceux qui dans le recueillement savent écouter sa voix et admirer les merveilles de la Nature qui sont l'image de la Beauté de Dieu. En montant demain vers la cime, vous songerez sans doute au Seigneur qui, Lui aussi a gravi la montagne dans la prière. Vous porterez là haut vos soucis et les difficultés avec lesquelles vous vous battez chaque jour, vos épreuves mais aussi celles des autres. Demain vous aurez plus de facilité pour vous rapprocher de Dieu. Combien je souhaite que la Vierge Marie vous obtienne toutes les grâces que vous êtes venus chercher en ces lieux, où vous voulez la louer et louer son Fils dans la joie et la confiance. Amen!

Homélie du Père Billon à la Messe du Sommet

Je crois que l'on pourrait tirer de cette journée plusieurs enseignements. Tout d'abord, comme les Hébreux, nous avons passé la nuit "sous la tente" et à leur suite il nous faudrait retrouver le "sens" du pèlerinage. Un pèlerinage est une action qui nous met en marche, nous fait passer d'un endroit vers un but déterminé et ce passage se fait ensemble. Je vois, ensuite dans cette assemblée, une préfiguration d'une autre assemblée où, comme ici, nationalités et conditions seront diverses. Nous serons alors réunis devant le Seigneur. Lorsqu'il fut décidé que je pourrai célébrer cette messe, il me fut rappelé d'avoir une pensée pour nos camarades morts en montagne et les autres pyrénéistes disparus. Comment ne pas penser au sommet de la Fache à l'abbé Pragnère? à Georges et Louis Samaran? à Francis Lagardère? et aussi à certains de nos anciens qui furent pour nous des initiateurs, qui nous ont fait connaître et aimer la montagne, et dont certains ont parfois trouvé la mort en montagne. On ne peut les citer tous, mais comment ne pas évoquer la mémoire d'Arlaud et de d'Espouy qui nous faisaient rêver lorsque nous étions encore sur les bancs du collège, qui nous ont entraînés à leur suite et nous ont permis de devenir ce que nous sommes? Car la montagne, au-delà de tous les efforts qu'elle exige, au-delà des départs successifs, des joies et des souffrances, est une merveilleuse façon de devenir des hommes. La disparition de nos amis en montagne nous a causé sans doute une grande peine, mais pour eux qui sont morts en plein ciel, ce fut une consécration. La montagne est un sport noble qui ennoblit. "Il n'est jeu digne d'hommes, dit St-Exupéry, où la mort ne soit pas!" Si donc nous prions pour eux en ce jour, ne soyons pas tristes.

En terminant, je voudrais adresser à nos camarades espagnols, si nombreux ici, un salut fraternel, plein d'émotion; qu'ils repartent en songeant que s'il y a des Pyrénées entre eux et nous, ce n'est pas une barrière. De véritables liens de fraternité se sont tissés entre nous et pour beaucoup l'Espagne est un peu une seconde patrie si bien que rien de ce qui s'y passe ne nous est étranger. Naguère les provinces bordant la chaîne nous envoyaient des hommes de guerre, aujourd'hui nous recevons des amis, des paladins.

Il y a ici beaucoup de jeunes, nous sommes heureux de les voir si nombreux! Voici notre message pour eux: qu'ils continuent à aimer la montagne, comme nous les ainés l'avons fait! Puissent-ils traverser leur route des ainés pour les entraîner et leur faire découvrir les trésors que nous y avons trouvés. Souvenez-vous de ceci: "Plus tard, votre vie sera faite de vos rêves d'adolescent auxquels vous n'aurez pas renoncé."

J'exprime à tous mon amitié. Puisse cette journée n'être pas sans lendemain! Amen!

Au sommet du "Mallo Pison" de Riglos, les 5 et 6 juin se sont déroulées les fêtes du 10ème anniversaire de l'intronisation de la Vierge

Au sommet de l'Aneto, l'été dernier a été célébré le 15ème anniversaire de l'installation de la statue de N.S. del Pilar par les "Montañeros de Aragon" (14-8-56)

Nos Joies et nos peines

Naissances : Frédéric BOURG, 19.6.71 - Marie DUCHEMIN, 24.6.72

Nos félicitations aux heureux parents!

Mariages : Maria Nieves GONZALEZ-OJEMBARRENA - José-Maria MENOR-MONASTERIO, 10.4.71

Mariano GULLON-LÖW - Mercedes MUÑOZ-REPISO, 26.6.71

Gérard JOURNEUX - Christiane GAUTHIER, 12.6.71

Jean-Paul CHARMET - Corinne ROELS, 27.8.71

Joëlle PANTET, septembre 1971

Jacques MENEAU - Martine DUTTO, 18.3.72

Tous nos voeux de bonheur!

Deuils : Edmond PIVERT, fils de notre président honoraire, Yvette BROQUERE, 25.11.71

Mme René GIRARD, Marie-Thérèse BOISSONNET, 25.9.71, Gaston SANTE, 6.4.71

A tous nos amis dans la peine, nous adressons l'expression de notre affectueuse sympathie.

Nouvelles prières universelles. Une série de prières universelles dactylographiées, avec monitions et oraisons a été déposée l'été dernier dans la sacristie de la chapelle. Conçues pour une pastorale de loisirs de montagne, elles aideront les célébrants (dans une grande souplesse d'utilisation) à utiliser le cadre de vie des congés d'été et d'hiver en vue d'une prière plus vraie puisque plus proche de la vie quotidienne du moment.

"La Cité Humaine" " Elle vient, elle arrive avec Jésus, la cité humaine définitive! mais elle ne vient qu'avec Jésus....l'étranger. Pour Lui, avec Lui, il vaut la peine de devenir étranger et de rester

ainsi auprès des autres, pour les aimer. " (Pasteur G.Siguier)

Jalons de Spiritualité

1er livre des Rois (19,9-13) Ouvrons notre Bible :

"Lorsque le prophète Elie fut arrivé au Sinaï, il entra dans une grotte et y passa la nuit. La parole du Seigneur lui fut adressée: "Sors dans la montagne et tiens-toi devant le Seigneur, car Il va passer".

Isaïe (57,7)

"Sur une montagne haute et élevée, tu as établis ta couche! Et c'est là que tu montes pour faire des sacrifices."

Exode (15)

"Tu conduis par Ton amour ce peuple que Tu rachetas, Tu le guideras par Ta puissance vers Tes saints pâturages. Tu les mèneras et les planteras sur la montagne Ton héritage, au lieu dont Tu fis, Seigneur, Ta demeure, au sanctuaire qu'ont préparé Tes mains."

Isaïe (13,4)

"On entend sur la montagne une rumeur: on dirait le bruit d'un peuple nombreux. On entend un tumulte de royaumes et de nations rassemblés."

Isaïe (40,9)

"Monte sur une haute montagne, toi qui portes à Sion la bonne nouvelle; élève la voix avec force, toi qui portes à Jérusalem la bonne nouvelle; élève la, ne crains point. Dis aux villes de Juda: Voici votre Dieu ! "

Amos (4,13)

"C'est Lui qui a formé les montagnes et créé le vent. C'est Lui qui révèle à l'homme ses desseins, qui fait l'aurore et les ténèbres et qui s'avance sur les hauteurs de la terre. Seigneur Dieu de l'Univers est Son Nom. "

Des Cairns sur le sentier qui monte

La Source . - "J'ai soif".....- "Celui qui boira de cette eau n'aura plus jamais soif".- "Du torrent il boira, alors il relèvera la tête".....

Quand nous nous désaltérons songeons nous à ces paroles de vie ?
L'eau pure, c'est aussi le rappel de notre baptême, le symbole de la Grâce qui raffraîchit, désaltère, lave et délassé.....

Ma boussole. - Son aiguille indique le Nord magnétique par ce qu'un influx l'attire. Si la grâce vit dans mon âme, celle-ci sera toujours orientée vers Dieu. Quand mon esprit s'affole, que mon cœur est brisé ou que mon corps se révolte, ai-je pensé à consulter mon âme pour voir dans le silence si l'influx la maintient dans la bonne direction ?

Un piton. - Ça tient quand ça sonne "clair". Quand rien ne sonne "mat" en moi, c'est que je tiens bon. Je dois "sonner clair" pour être solide. C'est par ma clarté et ma sûreté (bien solidement "enraciné" dans le Christ) que je pourrais être, dans le danger ou la peine, une véritable "assurance" pour mes frères.

Mon piolet . - Il me sert à tailler des marches dans la glace....Pour "avancer", il faut tailler sans pitié dans mes habitudes, mon égoïsme, mon "moi", Je ne puis lâcher mon piolet sous peine de me mettre en danger, de même serai-je en danger si je lâche l'amour de mes frères.

La pierre qui tombe.-Elle rebondit de plus en plus haut! Si je savais secouer mon inertie et me mettre en route derrière le Christ, je ferai comme elle! Un simple geste d'amour fraternel, un "petit service" peut se mettre à rebondir de plus en plus haut et dans sa course acquérir de plus en plus de force entraînant tout sur son passage. Si nous voulions seulement un peu...."Lui" ferait le reste!!

Le sentier .- Il va toujours plus loin même quand il est sinuieux. Il ne s'arrête pas avant le but; où le prend et il nous mène, puis on l'oublie. Etre pour autrui un chemin qu'on emprunte et qu'on oublie, un chemin qui va toujours plus loin, un chemin qui mène à Dieu !

Le sac .- "Mon joug est doux et mon fardeau léger...." "Celui qui veut être mon disciple, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive!"..... Si le sac de mon frère est trop lourd, je dois "partager" avec lui. Le sac me permet de transporter les vivres et le matériel, mes vêtements.

Ai-je mis dans le sac sur la route de ma vie, les vivres, vêtements et le matériel dont mon âme a besoin ? "l'homme ne vit pas seulement de pain"

"Mon" péché et "notre" péché

"Notre" péché, c'est la faute collective de notre race humaine, cette plaie sans cesse présente dans notre nature, qui malgré le bain du Baptême alourdit notre envolée vers l'Amour de Dieu. C'est aussi cette culpabilité collective: celle de notre race (blanche, jaune ou noire) et de tous les racismes (si profondément enracinés en nous), celle de nos patries, de nos groupes sociaux dont les responsabilités sont si souvent esquivées au profit de la tranquilité égoïste. Celle de notre communauté ecclésiale avec ses divisions qui rendent un si piètre témoignage à Jésus-Christ devant l'Humanité..... "Si le sel s'affadit....."

Pardon, Seigneur, pour "notre" péché... C'est pourquoi, en groupe humain, en communauté, en "Cordée", nous montons vers Ton autel pour implorer Ton "PARDON".

"Mon" péché, je n'en suis pas fier... car il est bien à moi, ce n'est pas celui des autres. Bien sûr, je puis le placer dans toutes les catégories inventées pour les besoins du classement: égoïsme, orgueil, impureté, indélicatesse, etc.. mais "mon" péché -à-moi, il prend telle forme, dans telles circonstances, avec telles incidences. Celui-là il n'est à personne d'autre qu'à moi.

Seigneur, j'ai honte. J'ai mis la lumière sous le boisseau. Elle n'éclaire plus.

Fais moi revivre, Toi qui es La Vie....

Fais moi monter, Toi qui es Le Chemin....

Fais moi lumière, Toi qui est la Vérité....

Dis seulement une parole.....

"Comme un petit moineau"... (histoire vécue)

Ils étaient quatre dans une voiture... dans un tournant elle quitta la route, piqua du nez puis fit trois tonneaux... les occupants sortirent indemnes du tas de ferraille sauf l'un d'eux légèrement blessé.....

Quelques heures avant l'accident l'un des voyageurs avait vu dans la main d'un jeune un petit moineau tombé du nid. "Je pourrai l'écraser, avait-il dit, tellement il est petit, mais je veux qu'il vive car je l'aime. Je vais lui servir de mère". Quelques heures après l'accident, le même voyageur ouvre une enveloppe qu'une amie lui avait remise quelques jours auparavant. Il y découvre la carte postale d'une main tenant un moineau.

C'est tout. Un excellent musicien, auteur de bien des cantiques modernes de qualité, a transposé cefait divers en cantique de confiance. Concours de circonstances ? Coïncidence ? Ah, si nous savions lire les "signes" que Dieu nous donne !!!

Pour une "Théologie" des loisirs

On parle aujourd'hui de "Théologie" du travail, de la politique, de la violence et même de l'Espérance. Nous avons parlé précédemment d'une esquisse tentée par un prêtre du diocèse de Meaux d'une "théologie" des Loisirs. Nous sommes heureux d'en donner ici quelques idées.

- 1° - Loisir vient de "licere" = être permis de..
- 2° - Après la Création, Dieu bénit le 7ème jour et... chôma pour admirer son œuvre. Le loisir est une "RE-Création"
- 3° - L'Homme, par son "sacerdoce" baptismal d'oblation et de témoignage, doit OFFRIR ses moments de détente et TEMOIGNER de sa foi.
- 4° - Valeur du Don de soi, dans un acte gratuit, le plus beau possible (ex. une ascension)
- 5° - Valeur de la Liberté dont on se sert pour "construire"
- 6° - Rencontre de Dieu à travers le loisir comme dans le travail.
- 7° - Les loisirs "en commun" peuvent être un obstacle pour devenir "plus soi" devant Dieu, si l'on n'y recherche pas la rencontre des autres. Etre "plus soi" avec les autres... avec soi même, avec Dieu.
- 8° - A travers "l'objet-loisir", qu'il soit Nature, Musique, Théâtre, Livre ou Télé, voire conversation enrichissante, il peut y avoir une quête de Dieu.
- 9° - Le but du loisir peut être aussi une retraite, un pèlerinage, une "Route", C'est alors la recherche directe de Dieu.
- 10° - On peut enfin donner son temps aux autres: œuvre, association, jeunes, malades, prisons, pauvres, vieillards, etc "Ce que tu auras fait au plus petit...."

Comptabilité des "Amis de la Fache" 1971

<u>RECETTES</u>	<u>DEPENSES</u>
Cotisations..... (45).... 581,00	Frais Pélerinage..... 384,98
Divers..... 142,00	Frais Chapelle..... 293,20
	Administration,divers.... 178,50
723,55	856,68
	<u>Balance: Déficit:133,13</u>

Fort heureusement il y avait en caisse au début de 1971 de quoi épouser ce déficit

Mots d'enfants

- "Moi, je ne puis croire en Dieu car il est esprit, donc on ne le voit pas!"
"Papa, as-tu déjà vu mon amour pour toi et pourtant, tu y crois!"
- "Dis, grand père, c'est quoi la lampe rouge là bas au fond de l'Eglise ?"
"ça veut dire que Jésus est là, derrière la porte du petit placard."
"Alors, grand père, quand ça passe au vert, Il sort ?"

Secrétariat Général International

Notre ami, Vincent PETTY, ayant demandé à être déchargé de ses fonctions pour raisons d'études, M. Jean MASTIAS, secrétaire du Comité Français, a bien voulu accepter de prendre la relève.

L'adresse de ce dernier est la suivante: 24 rue du Champ de l'Alouette, 75-PARIS 13^e

Conseil Ecclésiastique du Pélerinage

En font partie, les Pères : JOIE, lazaroïste (Dax), LEBORGNE, des PP. de Betharram, LACOUTURE, curé de Sanguinet (Landes), BILLON, curé de Siradan (Htes Pyr.), ITHURRIA, (Bayonne), PINSDEZ, sj (Toulouse); deux anciens pélerins sont aussi au nombre de ceux dont les avis sont toujours bienvenus : les Pères CAZENAVE de Garaison et BOISSONNET, délégué de l'Episcopat pour la Coopération.

Comité d'Honneur

Nous en rappelons les membres:

S.E. le Cardinal MARTIN, ancien archevêque de Rouen

S.E. Mgr DONZE, évêque de Tarbes et Lourdes

S.E. Mgr ETCHEGARAY, archevêque de Marseille

S.E. Mgr l'Archevêque de Sabagosse

S.E. Mgr l'Evêque de Huesca

Mme Jacques LAGARDERE

Le Professeur René GIRARD

M. Alfred PIVERT

D. Andrès IZUQUIZA-LATRE

PELERINAGE 1972 - Avis important aux prêtres.

Les prêtres désireux de concélébrer à la cime, voudront bien apporter une aube et une étole.

Nous souhaitons qu'un prêtre accepte de célébrer la messe du soir à la chapelle pour les personnes n'ayant pu accomplir l'ascension. Elle est prévue vers 18h.

Pour tous: Des feuillets permettront à tous les participants de prendre part aux prières et aux chants des diverses cérémonies. N'oubliez pas de vous munir.

AVIS IMPORTANT pour TOUS LES PELERINS

ATTENTION! quelques modifications à nos habitudes..

Pour ne rien manquer de ces heures riches en spiritualité, soyez bien à l'heure au rendez-vous du Marcadau dès le 4 au soir!

Après la veillée de chansons autour de l'âtre (elle commencera à 20h 45) en place de la procession habituelle, mais sans la supprimer, se déroulera la fête de la Lumière, par laquelle nous remercierons Dieu pour la grâce de la Foi, nous confierons celle-ci à la garde de Notre-Dame.

Ensuite, à la Chapelle se déroulera une Veillée Pénitentielle, pour permettre à ceux qui le souhaitent de rencontrer le Seigneur dans le Sacrement de son Pardon. Les prêtres voudront bien faciliter les confessions en se faisant connaître dès leur arrivée.

Le 5, les départs s'échelonneront de 5h 30 à 7 h TOUS s'arrêteront au col de la Fache où aura lieu la Proclamation de la Parole que nous méditerons. Début de la cérémonie: vers 9h 15 Puis, intégrant notre ascension de la crête dans notre messe, nous célébrerons au sommet l'Eucharistie vers 11h 45

La cérémonie civile aura lieu à l'issue de l'Eucharistie.

(détacher ici)

Assemblée Générale du 4 aout 1972
des "Amis de la Fache"

Assemblée Générale du 4 aout 1972
des "Amis de la Fache"

POUVOIR

Je soussigné
adresse
donne pouvoir à
pour me représenter, voter et
intervenir en mon nom au cours
de la dite assemblée,

date

Signature

(faire précéder celle-ci
de la mention "Bon pour
POUVOIR écrite à la main")

Comité Français

Président : M.Henri LAMATHE
Secrétaire : M.Jean MASTIAS
Trésorier : M.Charles MEILLON
Vice-Présidents: MM.Max ROUCHE & Dr BROQUERE
Membres : Mme Max ROUCHE - M.Henri PAUMIER

Bulletin de Vote

Comité Espagnol

Président : D.Luis GOMEZ-LAGUNA
Secrétaire : D.Alfonso de SICART-CARRERAS
Trésorier : D.Mariano GULLON-LÖW
Vice-Président : D.José Ignacio RIOS
Membres :

Si vous votez par correspondance: détachez le bulletin de vote et envoyez le à notre association soit au Marcadau soit jusqu'au 26 juillet à Nogent-sur-Marne en le mettant sous enveloppe portant lisiblement votre nom que vous introduirez dans l'enveloppe d'expédition. Placez votre "POUVOIR" à l'extérieur de votre enveloppe "VOTE"
